
2023年初中七年级家委会总结(优质5篇)
总结是对前段社会实践活动进行全面回顾、检查的文种，这
决定了总结有很强的客观性特征。什么样的总结才是有效的
呢？这里给大家分享一些最新的总结书范文，方便大家学习。

初中七年级家委会总结篇一

尊敬的各位老师、家长，亲爱的同学们：

上午好！

我是小刘的家长，非常感谢学校、感谢各位老师给了我们家
长一个沟通和交流的机会。

今天，我能在这里和大家共同讨论孩子的教育问题，感到非
常荣幸，同时也感到非常惶恐，因为我知道，与在座的各位
家长相比，在教育孩子方面我还存在着不少差距，与其他优
秀的孩子相比，我的孩子还有很多的不足之处。我今天要和
大家交流的是我在教育孩子方面一些粗浅的做法和感受，希
望对各位家长有个抛砖引玉的作用。估计会浪费大家十分钟
左右的时间。

孩子上初中之后，我们家长都明显得感觉到和小学相比，变
化还是很大的，科目增多了，知识容量加大了，难度也有所
提高，有的孩子学习开始有点吃力，家长也会有力不从心的
感觉。但我的孩子到目前为止，一直以一种轻松快乐的状态
投入到初中的学习。作为家长，也没觉得孩子上初中了，压
力有多大。我想，这还是得益于平时养成了一些比较好的习
惯吧。

首先，我和孩子的父亲都意识到了家庭教育在孩子成长过程
中的重要作用。有了这样的意识，我们就从未把教育孩子的
责任推到学校，推到老师身上，从来没有认为把孩子送到学



校就万事大吉了，我们承担了作为家长该担负的责任。在这
种意识的指导下，我们的家庭从一开始就特别重视孩子的养
成教育。

第一、注重养成要孩子喜欢老师的习惯，至少不能让孩子讨
厌老师。我认为孩子只有喜欢这个老师，才能喜欢老师所教
的这门课，喜欢了这门课，孩子就会对这门课产生兴趣，有
了兴趣，还会担心孩子这门课学不好吗？当然，每个老师的
风格不样，怎样让孩子喜欢老师，还是需要家长积极正面的
去引导，这就仁者见仁智者见智了，但至少有一点，我们从
不会当孩子的面诋毁老师，从不会当孩子面说老师坏话。举
个例子，上初中后，很多孩子会觉得学数学越来越吃力了，
但我家孩子一直对数学很感兴趣，其实在小学启蒙时，刚好
碰上陶老师――一位深受学生喜欢的女教师，和我的年龄也
应该差不多，那时小孩就是一张白纸，看你家长怎么去涂画
引导了。我当时每天都会和孩子夸陶老师如何的好，老师如
何在我们家长面前表扬他听课认真，上课积极发言，还指导
孩子写了一篇关于陶老师的小作文。孩子真的把数学老师当
妈妈一样去喜欢了，那整个小学阶段从二年级开始，数学作
业我就不用检查了，数学考试偶尔也有不理想的时候，但我
们从未因成绩而责骂他，学数学的兴趣和自信就这样培养起
来的。那上初中就更不用说了，孩子有自己的一些判断力，
不用我夸奖，他对数学老师就已经佩服的不得了，记得上次
学校组织部分学生去烈士陵园扫墓，我问他为什么不去，他
的回答是：“很显然，上午有节数学课啊。”兴趣是最好的
老师，喜欢这位老师甚至达到崇拜老师的地步，这门课还需
要我们家长操心吗？更何况，让孩子喜欢老师，尊敬老师，
就会对老师怀感恩之心，有一颗感恩之心的孩子，家长是幸
福的。

第二、注重养成良好的阅读习惯。我个人认为课本知识只不
过是孩子学习的一小部分，大量的阅读积累，扩大了孩子的
视野，使孩子的知识面比较广，其实从人一生来看，阅读的
积累主要是在童年和青少年阶段，所以养成良好的课外阅读



习惯，进行大量的阅读积累能让孩子终生受益。即使上了初
中，我家孩子现在每天至少有一个小时的课外阅读的时间。
这个习惯的养成，说来还得感谢孩子小学的老师班主任。真
的，六年，对孩子的影响太大了，很幸运我的孩子在小学能
遇到一个注重学生全面发展而不是以大量的题海战术来抹杀
孩子学习兴趣的班主任――王老师。整个的小学阶段，孩子
的学习很轻松，以至于有大量的时间自由支配，课外阅读的
时间也绰绰有余，阅读的习惯在整个小学阶段培养得可谓根
深蒂固。上了初中，也是如此，学习的轻松状态甚至让我们
做家长的担心，每天七八点完成作业后，还能有一个多小时
的课外阅读时间。当然，在课外书的选择上我是有把关的，
我个人觉得能扩大孩子知识面、提高孩子文学修养的书应该
多看些，不适合孩子看的书家长应该严格把关，否则，适得
其反。

第三、注重养成良好的书写习惯。在我们的家庭教育中，一
直认为养成良好的书写习惯很重要，不仅仅是为了应付考试，
一辈子都能受用，所以，我家孩子一直在坚持练书法，上初
中后只在周末会自觉地练字，平时不练也不强求，我觉得写
得一笔好看的字也是终生受益的事，再说书法也能修生养性。
说来好笑，有一次我在微信上看到一条消息，列出了二十个
职业中最长寿的是书法，我回家后随口跟孩子说了，还列举
了一些古代大书法家长寿的例子，他听了后当时虽没说什么，
但那天晚上完成作业后破天荒的去练书法了，我也不点破，
真正感觉到正能量的作用。也觉得做一个合格的甚至优秀的
家长的确需要水平。

其实在家庭教育中，我们每个家长都应该注重对孩子各种良
好习惯的培养，好的习惯真的是终生受益，除了我刚才所讲
的三点，还包括很多。也有不少家长比我做的更好更高明，
我就不再多说了。

我还想讲另外一个方面，我个人认为也是非常重要的：那就
是让孩子一直保持着学习的兴趣，主动去学习。孩子一旦对



学习有兴趣了，能够主动地去学，这样孩子轻松做家长的也
省心，可谓双赢啊。从小学至今，我的孩子之所以对学习都
一直保持着较浓的兴趣，能够自觉主动去学习，我们一直努
力做到“三不”原则即对待考试成绩我们不责骂、对待考试
名次我们不施压、对待平时作业我们不逼迫增加额外负担。
我家孩子很多时候考得也不太理想，但我们从未因考试成绩
不理想而打骂的，小学时候是帮助他找出原因，以帮助提醒
为主，现在上初中，是以安慰鼓励为主，帮助他树立信心；
从不给他施加任何压力，从不要求考试必须考多少名，平时
完成作业后做自己想做的事：看课外书，打乒乓球等，周末
也会玩一些小游戏，从不会逼迫他增加额外的作业负担，所
以，他一直处在一种没有压力、轻松的学习状态中，觉得上
学和看课外书、打乒乓球一样都是自己生活学习的必不可少
的一部分，这样就会积极主动的去完成学习任务，完成后可
以做别的事了，所以做作业的效率也高了，从来不会磨蹭。
上初中和上小学时一样每天都轻轻松松、快快乐乐的，我们
也没觉得有什么负担。我在这儿这么说，我也真心的希望各
位家长回去后不要因此而埋怨自己孩子学习不主动或者说做
作业磨蹭，其实，我觉得很多时候都是我们家长在亲自抹杀
孩子的学习兴趣，打击孩子的学习积极性和主动性，首先该
反思的是我们家长自己，这就需要我们做家长的端正自己的
心态，不要以孩子的成绩来论英雄，更不要以那些分数比自
己孩子高很多的孩子来盲目攀比，对孩子来说没有什么打击
比自己的亲生父母埋怨嘲讽挖苦更大了，谁都不希望自己的
孩子在自卑中学习，更何况后面的学习道路还长着呢。所以，
正因为我对待孩子学习要求上的“三不”原则，让孩子觉得
上初中和上小学一样轻松快乐，他才不会觉得学习是一种负
担，才会以积极主动的心态去对待学习，才会对学习有兴趣，
才会觉得学习是件快乐的事，这就够了！不去盲目攀比，不
去打击孩子，不去自己和自己过不去！

尊敬的老师、家长，不好意思，今晚浪费了大家的宝贵时间，
既然已经浪费了，那我就再啰嗦一下也无妨吧，我今天在这
里主要和大家交流了两大点：一是注重家庭教育；二是注重



培养孩子学习的主动性。在家庭教育中我重点交流了三个习
惯的养成即喜欢老师习惯的养成、阅读习惯的养成和书写习
惯的养成；在学习主动性的培养上主要是“三不”原则：不
责骂、不施压、不逼迫增加额外负担。其实，当了家长才明
白做一个合格的甚至优秀的家长是需要不断学习的，在学习
中和孩子一起成长也是一件快乐而幸福的事。我正在努力成
长为一名合格的家长，今晚讲的不好的不恰当的地方希望能
得到各位老师和家长的指正帮助，我的孩子也正在努力成长
为一名全面发展的优秀的孩子，需要得到各位老师家长的帮
助教育，希望我们每一个孩子在实验学校这个大花园里能茁
壮成长。祝愿实验学校的明天更加辉煌！再次感谢各位老师
家长给我这个交流的机会！谢谢大家！

初中七年级家委会总结篇二

尊敬的学校领导、各位家长：

您们好！

尊敬的家长们，在这里读书，让我们感到满意和幸运的绝不
仅仅是学校有一流的硬件条件，可以说更叫我们感动的是我
们的学校领导和我们的老师们。我们的学校领导，他们
把“一切为了学生”、“为学生服务”定为学校的办学宗旨
的主要内容之一，在实际工作中时时把学生放在心上、放在
第一位。这样的实例太多了，随便举两个吧。试问，在人们
都十分注重经济效益的今天，在xxxx地区有那个中学能每年
拨出几十万元来资助或是奖励学生读书？可以说唯有我们惠
高。

再说，又有哪个学校能为了让学生喝上纯净水，不惜百万元
资金一举建成直饮水工程？还是说唯有我们xxxx学校。说到
我们xxxx学校的老师，可以说个个都是学生们心目中的好老
师，随便在那个老师身上都有一大堆讲不完的感人故事。为
此，我要再次代表同学们谢谢家长，谢谢你们当初为我们选



择了xxxx学校，让我们有这么好的`学校，这么好的校领导，
这么好的老师。

初中七年级家委会总结篇三

尊敬的各位老师、家长，亲爱的同学们：

上午好！

一点家庭教育的

心得

体会。

能够进入星辰的孩子都是非常优秀的，星辰的老师都是非常
认真负责，我认为家长要积极配合学校和老师，与学校形成
合力，最大程度地帮助孩子成长。

一、培养良好的生活习惯

民以食为天，先说饮食习惯。女儿小的时候我带她跟旅行社
去过日照，那个饭菜，跟团去过的人知道，真的很差。旅行
社老板的女儿是缪可欣的同学，最令他骄傲的是，他女儿不
管跟他去哪里，环境多么恶劣，哪怕只有青菜，也能吃得饱，
玩得h.我觉得非常有道理，所以在这次行程中，我们全程跟
旅行社吃的，还有两餐是吃的泡面。我要让孩子学会吃苦，
学会在劣境中也能生存。缪可欣说学校的饭菜非常好，可以
加饭，有些菜和汤也是可以添的，所以我是很放心的`。

日常生活不拖拉可以为学习争取时间。比如说叫她起床，我
用的是"拖后腿"的方法，上小学时，早晨我告诉她六点二十
了，你再睡会儿。她立马就起了床了。二年级学过闹钟之后，
自己调个闹钟，自己起床吃早饭，学校近，自己走到学校去。



不能迟到呀，

()

家长不急，她只能靠自己了。

二、七年级最主要的任务是学会学习，家长要在适当的时候
扶一把，扶上马，送一程。

赏识教育很重要，有句话说得好："说你行你就行，不行也行，
反之亦然".所以每当孩子失败时受挫折的时候，我会微笑着
告诉她，在我眼中你依然是最棒的，给孩子正能量，让孩子
充满自信和战胜困难的勇气。初中第一次测试，成绩很不理
想，我发短信问蒋老师，如何帮助孩子提高英语。老师的回
复：家长的过度焦虑会影响孩子，到了初中我们要引导她学
会自主学习，统筹安排，能力和知识同等重要。我迅速调整
了心态，我想我们的孩子在未来的几年里所学的知识越来越
难，也将面临无数次考试，必须学会学习，学会承受失败，
我决定做孩子强大的心理后盾。允许她失败，允许她慢慢进
步。在她失败的时候，在她跌倒的时候，我要鼓励她爬起来，
奋起直追。

，一会儿喝水，我一句话也没有说，直接坐下拿出数学的
《新方法》，开始埋头做题，她本来又去玩了，看我在认真
解题，赶紧在我身边坐下，开始做数学的《新思维》各做各
的，一会儿再跟我讨论题目。数学《新方法》上的题目较难，
有的我也真不会，但和她一起做时我先用心做，不会的再请
教别人，或者和她讨论，直到弄懂了。我希望能够引导孩子
学会遇到难题不放弃，做任何事都要用心去做。这将会是一
个受益终身的好习惯。 错题，分析原因，改正错误，踩着错
误前进。这半学期，缪可欣很勤奋，但还是很浮燥，没有能
完全沉下心来投入到学习中去，还有蒋老师说的课堂效率问
题，以及自己学习的效率等，这些还得多向大家学习。



星辰的老师非常辛苦，老师为了我们班孩子的成长付出了很
多心血，在此，我代表家长们向老师表示由衷的感谢！衷心
希望我们家长和老师还有孩子三方面齐心协力，把我们班建
设成为一个和谐上进的集体，让我们的孩子在星辰七八班这
块肥沃的土壤里茁壮健康地成长！

谢谢大家！

初中七年级家委会总结篇四

下午好！首先感谢老师给我提供这次机会，让我一起和家长
们来交流关于孩子的教育问题。我的孩子徐志毕业于北二小，
对口中学是十中。当时，我们选择了六中，选择了这个班。
两年来，事实证明了一切，我们的选择是对的。在各位老师
无微不至地关爱下，我的孩子不断进步，逐渐成熟起来。他
既学会了读书，又学会了做人。当然，家庭是孩子的第二课
堂，我们家长是老师的助手，如何让孩子顺利度过初中阶段
呢？下面我就孩子的成长教育谈谈自己的体会。

现他学习上出现知识遗漏时，就想办法请老师为他查漏补缺，
让他越学越有信心。

1,关注他的兴趣爱好。说实话，比起学习成绩，我更关心他
的身心健康，注意他的兴趣爱好的培养。我觉得一个孩子有
自己的爱好，并且是真正喜欢，愿意为它吃苦的爱好，是非
常好的一件事情。徐志现在非常喜欢篮球运动，唱歌等。从
小我就非常注意培养他的爱好，让他接触过乐器、画画、跆
拳道，学习这些特长并不是准备让他成什么“家”,或者当什么
“星”,只是想让这些有益的活动把他引导在正确的轨道上，
丰富他的生活，让他对生活充满热爱。学过的跆拳道对他现
在爱好的篮球运动打下了良好的基础，他的协调性、灵活性
有了很大的提高。而且这些兴趣爱好可以活跃身心，缓解压
力，他也没有多余的时间去沉迷网络游戏，上网聊天。我也
从来没有因为他沉迷上网而烦恼，他自己上网也很有克制。



我想，如果一个孩子，他什么也不会，没有正当的业余生活，
休息时都不知道干什么，就会比较容易迷上网络游戏。徐志
良好的兴趣爱好，在他的叛逆期，拉近了我们母子之间的距
离。上七年级后，他喜欢上了唱歌、听歌，刚好我也有这爱
好，所以我们之间有了共同的话题，每次他听到好听的歌就
推荐我听，和我交流，有时我们在家里一起唱，关系很融洽。
从刚上初中什么话都不愿跟我们家长讲了，觉得和我们有代
沟，到现在跟我无话不谈，我真的觉得很欣慰。

2,及时了解他的思想状况。十四岁正是青春叛逆期，思想上
会出现波动。比如，无缘无故烦躁；家长多说一句，他们认
为是啰嗦，听了烦；喜欢和家长顶撞。遇到这种情况，我总
是换位思考，理解这是青春发育阶段正常的表现，所以我就
能冷静下来，不会一味地指责，训斥，而是冷处理。过后，
我再耐心地询问他是不是遇到了什么困难啊，或者是有什么
困惑啊，他也冷静下来了，和我交流。总之，我们要陪着自
己的孩子，陪着他成功，陪着他摔跤，即使明知前面是一堵
墙，也要陪着他去撞，因为这是我们的责任，孩子也只有在
不断的挫折中才能成长。

徐志从爱上了篮球运动，他的梦想就是先参加大学生篮球运
动会，再进cba,最后进nba.人总有不足，这个世界想成为姚
明的人很多，但具有姚明先天条件的人很少。我并没有对孩子
“不切实际”的想法嗤之以鼻，而是鼓励他，支持他。即使
你的先天条件不足，但是不能放弃，即使以后不能亲自上nba
的赛场，但是你可以努力学习，以后从事和篮球运动有关的
工作，比如评论员、体育记者等，也是非常有意义的。我想
不管是哪一种结局，只要他选择了自己愿意为之不顾一切去
努力的目标，有这个奋斗的过程，就是一种胜利。如果今天
他可以因为身高体重的原因，被认为自己是没有打篮球的希
望；明天就可能在成绩落后班上同学的时候，选择自己不是
学习的材料，从而放弃努力。所以只要坚持不懈地努力，即
使遭遇了失败，那么只要在将来用同样的态度去面对新的选
择，终有一天，一定会收获成功。



孩子是一本书，我们要读懂他是非常不容易的。我也是在摸
着石头过河，慢慢来读懂他。人无完人，徐志身上还存在很
多不足，但我会始终以一颗宽容的心去鼓励他、欣赏他，让
他优点更优，来弥补自己的不足。

以上只是我自己的点滴体会，不见得对每个孩子都有用，有
不到之处，请家长提出宝贵意见。我自己也还有很多地方做
得不够，希望以后有机会多和家长们交流教育孩子的方法。
谢谢！

初中七年级家委会总结篇五

各位家长：

首先，对各位家长能在百忙之中抽出时间来参加这次家长会
表示衷心的感谢！对我们班级管理工作的支持表示感谢.

转眼间，孩子们升入中学已两个月了。在各位家长的密切配
合下，在各位任课教师的悉心教育下，孩子们各方面均取得
了不同程度的进步，班级的工作顺利的进行着。

召开这次家长会的目的是为了加强老师与家长、家长与家长、
家长与学生之间的联系，相互交流一下学生在校及在家里的
情况，以便老师能够更有针对性的实施教育，家长能够更好
教育自己的子女如何做人与成材。

我相信，这次家长会一定能够达到预期的效果，一定会取得
圆满的成功！

小学和初中的区别,希望能给家长们在教育孩子时提供一些信
息,

小学考试的分数和初中考试的分数，是不可能等同而论的，
小学生考个90分是很平常的事情，但在初中，有时候，你考



个80分也是班级第一，小学常考90多，在初中考不及格也是
可能，因为两者不可相提并论.常听有些家长说：我的孩子小
学时成绩和行为习惯都很好，怎么到中学就变了？这反映了
家长对孩子的了解缺少客观全面，年龄环境都在变化，中学
和小学有很大的不同，孩子在成长中会出现新的问题，是正
常的，我们要正视他，只要我们相互理解互相支持，就一定
会收到好的效果。

有这样一种现象：孩子在同样的年龄段里，同时走进同一所
学校，在同样的班级里学习，授课的时间是相同的，教育的
环境是一致的，然而接受教育的效果却截然不同，这种分化
的原因，并不在于学校教育质量，而在于家庭教育的配合上。

当然分数也不能作为衡量学生发展的唯一一项指标，我们也
不能以分数论英雄，要同时关注的是学生的发展。

教育孩子遇事多做自我批评。述说自己受到的委屈时，先让
孩子从自身找原因，不要总是帮孩子说话，不然会纵容孩子
的缺点。受到老师批评时，要让孩子分析：班主任和老师为
什么批评你，是老师找自己的茬吗？自己有哪些不对的地方？
任何时候严格要求都对学生有利，老师的批评教育是对孩子
负责，表扬是爱，批评更是一种爱。如果真的不管了那就可
怕了,试想一下那会是什么情况?孩子毕竟是孩子，孩子说的
话有时并不一定是真实可信的，要相信老师的话，并请家长
能主动与班主任和任课老师交流，了解真实情况，相信很多
误解通过沟通是完全可以消除的，这样更有利于孩子的成长。
为了让每个家长及时了解孩子的表现，我们印制了家长联系
卡，希望家长们认真填写，如发现问题及时能够和家长联系
教育。

在现代社会里，家长必须依靠学校让孩子接受系统的知识学
习，在这一点上，家长无法取代学校教育。另一方面，学校
只能承担起教育孩子的一部分，家长如果把教育责任全推给
老师，是一种失职。尤其是品德教育、习惯养成、性格培养



等重要教育任务，更需要家长与教师的合作，才能完成。在
这种情况下，我认为家长与老师要坦诚相待，相互交流、相
互包容。作为家长，要正确对待教师的不足，人无完人，教
师的教育水平有高有低，出现失误和不足在所难免。希望家
长与老师进行沟通来解决分歧和看法。作为老师，我们也理
解家长望子成龙、望女成凤的迫切心情，我们会全身心的投
入到工作中来，教好书，育好人，叫学生满意，让家长放心。

让孩子吃苦，培养孩子艰苦朴素对孩子成长是有利的。不少
家庭经济状况比较好,给孩子的钱要控制，并问孩子是怎么花
的。

1.不在同学间、师生间传播一些制造矛盾不利团结的话，更
不能传无根据、添枝加叶的话，让孩子做一个光明正大、诚
实的人。

2.胸怀大度、心胸宽广，小事不要放在心上，告诉孩子一个
斤斤计较，小鸡肚肠的人是成就不了大事的。

3.遇事要冷静，多做自我批评，互谅互让，不要意气用事，
盲目冲动，干出傻事。

以上是我对家长们在教育子女上提出的几点建议和方法,希望
你们根据孩子的差异性积极的配合学校和老师共同教育好孩
子.

家长们、老师们：我们的学生充满生机，有惊人的潜力可挖，
他们的前途不可限量。但是尽管在教育孩子上我们付出了很
多心血和汗水，尽了最大的努力，也取得了很多成绩，但我
们的工作肯定也存在不少问题，离家长对优质教育的要求还
有距离，我们一定虚心听取各位家长合理的意见和建议，百
尺竿头，更进一步，力争把工作做的更好。

文档为doc格式


